

WO DAS

Christkind einkaufen geht

TEXT: IRINA WEINGARTNER



Heuer findet der **ART ADVENT am Wiener Karlsplatz** bereits zum 26. Mal statt. Die hohe Qualität von Kunst und Handwerk sowie das bio-zertifizierte Gastro-Angebot sprechen für sich. *GENUSS.Reise*expertin Irina Weingartner hat den ART ADVENT besucht, um einen Blick hinter die Kulissen eines echten Weihnachtsmarktes zu werfen.

Ende der 1970er-Jahre entstand am Wiener Spittelberg eine alternative, junge, engagierte Künstler- und Handwerkszene, die Anfang der 1990er-Jahre auf der Suche nach einer größeren Location den Karlsplatz als ihr neues Zuhause fand. Ein gemeinnütziger Verein namens divina art wurde gegründet und zeichnet seither als Organisator des Kunst- und Handwerksmarktes verantwortlich. „Die Etablierung dieses besonderen Marktes durch den anfangs kleinen Verein war zu Beginn eine schwere Pionierarbeit“, schildert Renate Jindra-Metal, stellvertretende Obfrau. Der Verein besteht mittlerweile aus rund 50 Mitgliedern, die auch auf dem Markt mit ihren Erzeugnissen vertreten sind. Ergänzt wird der bunte Reigen stets mit adäquaten Gastausstellern und einem speziellen Gastroangebot, sodass sich in Summe Jahr für Jahr rund 80 Aussteller zusammenfinden.

NACH DEM ADVENT ...

... ist vor dem Advent. Was bedeutet, dass die Eventplanung rund um den Adventmarkt das siebenköpfige Team im Vorstand das ganze Jahr über beschäftigt. Jeder hat seinen Bereich, wodurch die Aufgaben für die Planung und Organisation gut aufgeteilt sind. Neben der Organisation der Aussteller und dem umfangreichen Kulturprogramm geht es dabei um diverse marktspezifische Belange wie

Genehmigungen, Lagerung und Wartung des Equipments wie Kulissen, Transparente und Beleuchtung und natürlich Marketing. Der Startschuss für die Bewerbung mittels Flyer fällt jedes Jahr bereits zu Ostern. Durch den engen Zusammenhalt unter den Kunsthandwerkern und Künstlern werden immer wieder neue Ideen geboren. Eine dieser Weiterentwicklungen war die Namensfindung ART ADVENT vor mittlerweile fünf Jahren sowie ein eigenes Corporate Design, das jedes Jahr in einer anderen Farbe für den entsprechenden Wiedererkennungswert sorgt. Die damit wechselnden Editionen der Punschtassen sind inzwischen begehrte Sammlerobjekte geworden.

STRENGE JURY – HOHE QUALITÄT

Jeder Aussteller durchläuft mit seinen Erzeugnissen eine äußerst strenge Jurykontrolle. Nur so kann die hohe Qualität der ausgestellten Produkte gewährleistet werden. Beurteilt werden folgende Aspekte: künstlerische, eigenschöpferische Idee, Gestaltung, Qualität und ansprechende Präsentation der Werke. Dadurch wird den Besuchern garantiert, dass sie auf dem ART ADVENT keinerlei Handelsware vorfinden, sondern echtes Kunsthandwerk. Gleichzeitig werden damit auch die Aussteller geschützt, da auf jedem Stand ausnahmslos eigenständige Produkte präsentiert werden. Zusätzlich gibt es die Kunstinsel für große Objekte,

die am Stand keinen Platz finden, sowie eine Schauwerkstatt mit Vorführungen der Kunsthandwerker, wo man die Entstehung ihrer Werke beobachten kann. Am ART ADVENT ist man stets bemüht, immer wieder neue Ideen für Besucher zu entwickeln, was durch das inspirierende Zusammenwirken engagierter Künstler wunderbar gelingt.

KULTUR UND KULINARIK

Mit ebenso viel Sorgfalt wird das jährliche Kulturprogramm ausgewählt. Auf der Bühne treten mehrmals wöchentlich ab 16 Uhr Publikumsliebliche oder spannende Newcomer auf, und selbstverständlich ist auch für Unterhaltung der kleinsten Besucher gesorgt – von Basteln über Ausstellungen bis zu Workshops von Global 2000. Ausreichend Kulinarik ist natürlich auch vorhanden, heuer bereits zum vierten Mal in Kooperation mit Bio Austria, um ausschließlich vollständig biologisch zertifizierte Produkte anbieten zu können.

INFO

ART ADVENT

von 22.11. bis 23.12.2019 täglich von 12 bis 20 Uhr am Wiener Karlsplatz
www.divinaart.at